

Perimeterunternehmung Dorfbach Zuzwil: Jahresbericht 2023

Unterhaltsarbeiten 2023

Im November 2022 hat die Perimeterunternehmung anlässlich einer Begehung den Arbeitsumfang für das Jahr 2023 festgelegt. Weiter erfolgte am 16. März 2023 eine Begehung des Chellbachs. Dieser ist Bestandteil des Perimeters «Dorfbach». Im oberen Abschnitt zeigt sich dieser als pure «Naturoase». Zahlreiche Bäume liegen kreuz und quer über den Bachlauf, beeinträchtigen jedoch den Wasserlauf nicht. Durch den Durchlass bei der Oberdorfstrasse besteht keine Gefahr, dass Schwemmgut in den Dorfbach gelangt. Durch einzelne defekte Holzschwellen besteht ein erhöhter Geschiebeintrag in den Dorfbach. Mit dem anstehenden Dorfbach-Sanierungsprojekt, welches auch beim Chellbach ein Rückhaltebecken vorsieht, könnte dieses als Geschiebeauffangbecken genutzt werden, sodass auf einen Ersatz der defekten Holzschwellen verzichtet werden könnte.

Auf der Basis des Unterhaltskonzepts und der Begehung wurden die Unterhaltsarbeiten nach Rücksprache mit Matthias Peterer vom Ingenieurbüro Grünenfelder & Lorenz AG, St.Gallen, ausgeführt. Dies waren:

- Entfernung von Auflandungen auf der Länge vom Dorfeingang im Oberdorf bis Tüfenwiesstrasse sowie die Entfernung einzelner Auflandungen bis St.Gallerstrasse sowie eine Auflandung bei der Brücke Weierenstrasse in Weieren;
- Instandstellung von vier Blockrampen sowie einem Uferschutz im Oberlauf;
- Zur Gewährleistung der Sicherheit beim Postweg erfolgte bei der dortigen Säulenpappel ein umfangreicher Pflegeschnitt. Weiter wurden einzelne Birken gefällt;
- Allgemeine Unterhalts- und Rodungsarbeiten.

Die Arbeiten konnten im Berichtsjahr erfolgreich umgesetzt und abgerechnet werden.

Umwelt Ereignis

Am 1. April 2023 war der Dorfbach von einer Gewässerverschmutzung betroffen. Auf dem Gemeindegebiet Wuppenau wurde eine unbekannte Flüssigkeit über eine Abwasserleitung in den Dorfbach geleitet. Es kam zu einer starken Schaumbildung bis hin zur Thurmmündung. Die Feuerwehren Wuppenau sowie Feuerwehr Region Uzwil waren mit einem Grossaufgebot vor Ort und versuchten den Schaumteppich zu entfernen. Dank den kurz zuvor durchgeführten Unterhaltsarbeiten im Dorfbach waren die dazu abgefischten Fische noch nicht wiedereingesetzt. In Wuppenau kam es zu einem Fischsterben. Der Verursacher konnte ausfindig gemacht werden.

Rechnung 2023

Die Jahresrechnung zeigt folgende Zahlen:

	<i>Einnahmen</i>	<i>Ausgaben</i>
bezogene Perimeterbeiträge Jahr 2023	Fr. 30'691.09	
Kosten diverser Unterhaltsarbeiten		Fr. 65'645.20
Gemeindebeitrag (25% der Unterhaltskosten)	Fr. 16'411.30	
Verzinsung Kapital	Fr. 853.73	
Entnahme Bilanz	Fr. 17'689.08	
<i>Total</i>	<i>Fr. 65'645.20</i>	<i>Fr. 65'645.20</i>

In der Bilanz der Gemeinde wird per 31. Dezember 2023 ein Guthaben zugunsten des Perimeterunternehmens Dorfbach von Fr. 122'403.92 ausgewiesen. Dies entspricht gegenüber dem Vorjahr einer Verminderung von Fr. 17'689.08.

Unterhaltsarbeiten 2024

Nachdem im Berichtsjahr viele Auflandungen entfernt und die wichtigsten Blockrampen saniert wurden, stehen im Jahr 2024 primär nur ordentliche Unterhaltsarbeiten in den Bereichen der bekannten Auflandungen an. In Absprache mit der Gemeinde soll nun die Brücke beim Postweg angehoben werden. Die entsprechenden kantonalen Zustimmungen liegen vor.

Zuzwil, 19. Februar 2024

Perimeterunternehmung Dorfbach

Verwaltungskommission

Pasquale Moio
Präsident

Marco Lanzlinger
Aktuar

Impressionen von den Unterhaltsarbeiten 2023 / Dorfbach



Impressionen Begehung 2023 / Chellbach

